

Buscan los iraquíes compensación de Estados Unidos a partir de ley antiterrorista



Bagdad, 2 oct (RHC) Una organización cívica iraquí pidió al Parlamento de Iraq que reclame a Estados Unidos compensaciones para ciudadanos de ese país árabe similares a las pretendidas para víctimas de los atentados terroristas del 11 de septiembre de 2001 en New York.

Activistas del grupo de lobby Proyecto Árabe en Iraq, exhortaron a los diputados a adoptar esa iniciativa para beneficiar a los nacionales en el mismo modo que se propone hacerlo con la aplicación de la Ley de Justicia contra Promotores del Terrorismo.

La ley fue avalada por el Congreso de Estados Unidos después de que el Senado eliminó el veto del presidente estadounidense Barack Obama a esa normativa, que permite a familiares de víctimas y sobrevivientes de los atentados del once de septiembre de 2001 presentar demandas contra Arabia Saudita.

Proyecto Árabe en Iraq urgió a una investigación exhaustiva sobre la matanza de civiles, pérdida de propiedades e individuos que sufrieron tortura y otros maltratos a manos de las fuerzas estadounidenses que invadieron y ocuparon el país en dos mil tres para derrocar al entonces presidente Saddam Hussein.

Los activistas la defienden, aunque admitieron que muchos estados, en particular los árabes del golfo Pérsico y la propia Arabia Saudita, la critican por considerar que erosiona el principio de inmunidad soberana y cambia el derecho internacional.

Según reportó el canal televisivo saudita Al-Arabiya, a la luz de ese texto el grupo sostiene que los iraquíes merecen el mismo tratamiento de reparaciones por abusos y perjuicios sufridos.

Proyecto Árabe en Iraq urgió a una "investigación exhaustiva" sobre la matanza de civiles, pérdida de propiedades e individuos que sufrieron tortura y otros maltratos a manos de las fuerzas estadounidenses que invadieron y ocuparon el país en 2003 para derrocar al entonces presidente Saddam Hussein.

Amparados en cómo el Congreso dio a civiles estadounidenses la oportunidad de recibir compensación de "individuos" y de "naciones extranjeras" por sus actos terroristas en Estados Unidos, los promotores de la iniciativa afirman ver ahora la suya.

En ese sentido, exigirían a Washington "compensación ... por violaciones de sus fuerzas tras la invasión que condujo al derrocamiento del fallecido Saddam Hussein", puntualizó Al-Arabiya.

Contrario al criterio de los impulsores de esa idea, el ministro saudita de Relaciones Exteriores, Adel Al-Jubeir, y la Cancillería, como institución, reiteraron el viernes a Estados Unidos la advertencia de los efectos desastrosos para las relaciones bilaterales e internacionales de dicha ley.

La JASTA genera "gran preocupación a la comunidad de naciones", sostuvo Riad al abogar por "adoptar medidas apropiadas para evitar consecuencias graves y peligrosas que afecten los nexos bilaterales".

Por su lado, Salman Al-Ansari, presidente de un foro privado promotor de las relaciones entre ambos países, afirmó que "Arabia Saudita fue apuñalado por la espalda con esta ley irracional e irrealista".

"No hay gente racionales entre ustedes?", se preguntó, a su vez, el canciller bahreiní, jeque Khaled bin Ahmed al-Khalifa, dirigiéndose a los legisladores norteamericanos mientras subrayó que el texto "es una flecha lanzada por el Congreso de Estados Unidos contra su propio país".

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/107406-buscan-los-iraquies-compensacion-de-estados-unidos-a-partir-de-ley-antiterrorista>



Radio Habana Cuba